

台風・豪雨時の避難所

梓川公民館(地区公民館)

(1) 自主避難所
 松本市が避難情報を発令する以前に、梓川公民館の避難受入れ準備が整っている状況において、避難を希望する住民がいる場合は、自主避難所として開設する。
 自主避難とは、避難者が自己の判断で避難するもの

(2) 指定避難所
 松本市が避難情報を発令後、

①全地区に開設する場合は、市内全域に被害がおよぶと想定される台風や豪雨が予想される場合に、梓川公民館など全地区公民館に開設する。

②特定地区に開設する場合は、局所的に土砂災害や浸水の危険が高まった場合に、該当する地区公民館に開設する。

※避難する際は、原則として食事・着替えなどを持参してください。

大雨災害に備えて

梅雨前線の影響で7月7日から8日にかけて大雨となり、松本地域に、午前6時43分大雨特別警報が発表され、市は市内全域に避難勧告を発令し、梓川地区は7時15分に梓川公民館を指定避難所として初めて開設しました。

指定避難所の新型コロナウイルス対策で受付に体温計と手指消毒アルコールも用意し、大雨の中を避難された最初の避難者を受け入れ、お年寄りや車いすを利用して談話室に案内し



ました。その後も計10世帯14人の避難者があり、避難者から「梓川が増水して不安で避難してきた」と話し、今回の大雨が大きな災害とならないように願いました。

梓川地区内では、八景山、大久保町会などで沢の土砂崩落や水路からの越水の被害がありました。

その後、天候が回復し午後4時までに避難者の方全員が帰宅をし、安心しました。

豪雨時の避難の種類は、左表(1)「自主避難」、市が発令する「避難準備・高齢者等避難



増水した梓川(下島橋付近)

新型コロナウイルス収束前の自主避難時の注意事項

内閣府資料を参考に危機管理課に教えていただきました。

(2)「避難情報発令の避難」、避難情報発令後に指定避難所への避難があります。どちらも私たちが大雨災害から守る大事な手段となります。

その他に豪雨時には「いつ、誰か・何をするか」を整理した避難行動予定表(マイ・タイムライン)を作成することが勧められていますので、確認してください。



第35分団長 田中 雅樹

NICE GUY 消防団員募集!

松本市消防団第35分団は、梓川西部の八景山、花見、上野丸田地区を担当しています。現在28人の団員で活動を行っていますが、定員数の30人には達していない状況です。

定期的な訓練で、規律や基礎

を学ぶべく、防火水槽清掃、自治防炎会の消火栓放水指導などを行い、火災出動や大雨などの災害警戒にはチームワークを発揮して地区の安全に心がけています。

定員数に足りていません。団員確保は大変厳しい現状です。現在各町会の皆様にもご協力をいただきまして、若者からベテランまで幅広く団員募集しております。お気軽にお声がけくださいますようお願い申し上げます。

問合せ先 松本市消防防災課 (33-1191)

- ①安全な状況・場所にいるときは、避難所に行く必要はありません。
 - ②避難先は、安全な親せき宅などへの避難も考える。
 - ③マスク・体温計などは自身で携行する。
 - ④指定避難所が変更・増設されている可能性があります。市HPを確認するか危機管理課(33-9119)に問い合わせる。
 - ⑤豪雨時、特に夜間の移動は自動車も含めて危険です。明るいうちに、早めの避難を開始する。
- 情報収集
- ・テレビラジオ・インターネット

梓川公民館 図書委員からのお知らせ

梓川公民館の蔵書約350冊を入れ替え、新しくなりました。

・松本安心ネット

0263-3618686 (無料)

・電話サービス

0120-0718686

ト、松本市ホームページ

・防災行政無線屋外拡声子局(屋外スピーカー)

※聞き逃したときは、次の電話サービスで聞き直す

・電話サービス

QRコード (二次元)



梓川地区 町内公民館の紹介

9月30日号は、花見・小室・南大妻公民館を紹介します。
○が公民館の位置です。

位置情報

調訪神社
なごみ荘
花見公民館

コロナウイルスの流行も鎮まる様子も無く、地区の行事も次々と中止となり、厳しい状況となっています。花見地区では、毎年正月の1月1日に御柱という行事が行われます。朝6時から子どもたちと大人たちで御柱の飾り付けを始めます。初日の出が上がるとともに、皆で力を合わせて太陽の方向に向けて掛け声をかけ、御柱を立てます。無事に御柱が立つと皆で「おめでとーございませす」と新年の挨拶をかわし、御神酒と餅を食べます。御柱は正月三日を過ぎたら倒されます。柱に飾ってあったオンベは各戸に配られ、無病息災のお守りとなります。こうした伝統のある行事を絶やさないためにも、早くコロナが終息することを祈ります。

花見公民館

位置情報

山麓線
調訪神社
至大宮熱田神社
小室公民館

小室公民館の主な行事は、夏の球技大会、敬老会、お正月のしめ縄作りなどがあります。どの行事も子どもからお年寄りにしてあります。中でもお正月のしめ縄作りでは、おじいちゃん先生が、小学生の子どもたちにワラからしめ縄の作り方を手解きし、一緒に作ります。子どもたちは、最初は苦戦しますが、最後には立派なしめ縄を作ることができました。今年も、新型コロナウイルス感染症により、さまざまな行事が中止となりましたが、住民の交流や伝統行事はこれからも大切にしていきたいと思っています。

小室公民館

位置情報

倭交差点
278
大妻神社
48
梓川(東)保育園
南大妻公民館

南大妻町会は全263戸で構成される活気ある町会です。公民館は昭和61年に現在の形に建て替えられ、毎年バス旅行、長寿会、家庭教育学講座など充実した活動が行われています。中でも8月に大妻神社の境内で行われる盆踊り大会は、育成会や有志の未来会との共同で、お化け屋敷や流しそうめん、飲食や金魚すくいなどが無料提供される一大夏祭りイベントです。皆が踊りで心をひとつに盛り上がり一層のきずなを深めます。残念ながら中止が相次ぐ本年ですが、そんな中で新しい町会のスタイルも模索中です。

南大妻公民館

見守り隊の活動は、時間や回数の指定はなく、それぞれの生活スタイルに合わせて取り組み、都合の良い日、できる日に行い、無理なく長く続けてもらう運営を目指しています。是非多くの皆様のご協力をお願いします。お問合せと申し込みは、梓川公民館(梓川支所内)にお願いします。お電話は3000-7801です。

あずさっ子見守り隊
梓川地区には、「あずさっ子見守り隊」という小学生・中学生の登校時の見守り活動を行うボランティアがあります。早朝から緑色のビブス(ベスト)を着た方をみかけたことはありませんか。現在15人の隊員の方が活動しており、安心で安全なまちづくりを目指しています。毎朝7時からご夫婦で活動をしている隊員の丸山弘さん(南大妻)は、「子どもを見守りながら通学路を一緒に歩き、子どもたちから元気をもらっている」と、また「隊員数は減少傾向にあつて、もう少し大勢の目で子どもたちを見守ることができれば、今より一層安心が広がり良いと思えます」と話していました。